
ATA DA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO
ADOLESCENTE DO RIO DE JANEIRO REALIZADA EM 13 DE MARÇO DE 2023.

Aos treze dias do mês de março de dois mil e vinte e três, às quatorze horas e quinze minutos, pela
plataforma  zoom,  reuniram-se  representantes  do  Conselho  Municipal  dos  Direitos  da  Criança  e  do
Adolescente  –  CMDCA-Rio,  com  a  presença  dos  conselheiros,  titulares  e  suplentes,  e  demais
participantes, para tratar dos seguintes assuntos: 1-Aprovação da ata da Assembleia de 13/02/2023; 2-
Deliberação do Edital de Eleição CT; 3-Deliberação de Registros; 4-Informes Gerais.  O presidente
Carlos Laudelino deu início à assembleia, agradecendo a participação dos presentes e registrando o fato
do CMDCA não ter  vice-presidente,  com a saída da conselheira Érica Arruda.  Colocou em votação a
continuidade  da assembleia  sem a  vice-presidente,  sendo  aprovado  por  unanimidade,  mesmo sem a
necessidade  legal  para  tal.  1-Aprovação  da  ata  da  Assembleia  de  13/02/2023:  aprovada  por
unanimidade.  2- Deliberação do Edital  de Eleição CT:  a  conselheira  Patrícia Coda informou que as
inscrições seriam de forma presencial e através de processo físico, seguindo o cronograma no prazo legal
previsto. Lembrou que as informações estavam sendo publicizadas nas redes sociais, inclusive com a lista
de documentos necessários para que os candidatos já pudessem agilizar. Falou, também, sobre todos os
trâmites que envolviam outros atores, tais como: Ministério Público, Conselho Consultivo, diferentes órgãos
da Prefeitura, sempre com muita transparência e diálogo. Colocou-se em votação a leitura do edital em
sua íntegra ou apenas as partes principais: ganhando a leitura dos pontos relevantes com destaques para
dúvidas e comentários, no intuito de ter mais tempo para as discussões. Dra. Raquel Nascimento informou
que fez uma leitura atenta do edital junto com a equipe técnica do CAO e que existiam algumas dúvidas;
perguntou  sobre  as  inscrições  de  modo  virtual.  A  conselheira  Patrícia  Coda  explicou  que  havia  a
preocupação com outro ataque hacker e problemas de acesso pelos candidatos.  O presidente Carlos
Laudelino acrescentou que o processo.rio é acessado pelo funcionário com senha e todos os documentos
deveriam ser baixados para encaminhamento à Comissão Eleitoral e ao Ministério Público. Os processos
seriam  enviados  ao  Ministério  Público  com  guia  de  remessa,  como  na  última  eleição.  Dra.  Raquel
Nascimento  perguntou  sobre  o  apoio  do  Tribunal  Regional  Eleitoral  com  as  urnas  eletrônicas.  A
conselheira  Patrícia Coda explicou que os contatos foram realizados desde 2022 e com a Resolução
231\22 do Conanda foi determinado que o Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente
seria responsável por essa articulação, mas o CMDCA permanecia em tratativas com o TRE. Dra. Raquel
Nascimento  perguntou  sobre  a  descompatibilização  dos  conselheiros  tutelares  em  exercício  e  o
conselheiro Fábio Sabadelhe que em 2005, quando houve essa exigência, os Conselhos Tutelares ficaram
esvaziados e para não interromper o serviço, essa exigência deixou de existir.  O conselheiro Salomon
Mota reforçou que com o mandato de quatro anos, estava assegurado por Lei para não descompatibilizar.
Após explanações, foram apontadas questões acerca da numeração dos artigos; do artigo terceiro estar
em consonância com a Resolução 231\22; territorialidade (área de abrangência); tempo de análise pelo
Ministério Público; regras da prova em uma deliberação própria – alterar demais legislações por Sipia e
Sistema de Garantia de Direitos; prova e capacitação – pensar nos conselheiros em exercício para não
esvaziar os conselhos tutelares. Em votação, o edital de eleição dos conselheiros tutelares foi aprovado
por unanimidade.  3-Deliberação de Registros: após leitura, foi aprovado por unanimidade.  4-Informes
Gerais:  a  Comissão de Comunicação estava desenhando um plano de divulgação do edital;  além de
algumas lives. Não havendo mais assunto a ser tratado, a reunião foi encerrada às 17h21 e a ata segue
assinada pelo Presidente e pelas Primeira e Segunda Secretárias, em 13 de março de 2023.

______________________________
Carlos Roberto Laudelino

Presidente

______________________________
Patrícia Coda Muniz Barbieri

Primeira Secretária

______________________________
Cláudia Valéria Alves Afonso

Segunda Secretária
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